



FRENTES POLÍTICOS

1. “Marca registrada”. Es curioso ver cómo resurge el tema de las coaliciones, cortesía del senador petista **Gonzalo Yáñez**. En su reciente propuesta, insiste en convertir alianzas electorales en “coaliciones legislativas”. ¿Acaso el PT teme quedarse relegado tras las elecciones? El ánimo de gobernar parece más fuerte que nunca en las filas de **Yáñez** y compañía. Sin embargo, aunque la propuesta sea añeja, él le sacude el polvo y la viste de gala. La idea original fue de **Manlio Fabio Beltrones** en el 2011. “Con gobiernos de coalición ganan el país y los mexicanos”, dijo **Beltrones** entonces. “Hay 52 millones de pobres por los cuales no se puede esperar más tiempo para construir los cambios”, afirmaba. Hay postulados y políticos que jamás pasan de moda.

2. La opaca transparencia. **Leonel Cota**, titular de Segalmex, se encuentra en un aprieto. La comisionada presidenta del Inai, **Blanca Lilia Ibarra Cadena**, exige que se revelen las acciones que justifiquen el uso de 950 mdp destinados a la Seguridad Alimentaria Mexicana. Mientras la población aguarda cuentas claras y respuestas, la Auditoría Superior de la Federación descubre irregularidades en compras de productos básicos. **Cota** tendrá que revelar sus trucos para recuperar esos recursos o enfrentar las consecuencias de una partida mal jugada. Liconsa y Diconsa invirtieron 850 mdp y 100 mdp, respectivamente, en Certificados Bursátiles Fiduciarios Privados, de los cuales Segalmex no tuvo control directo. Todo se ve borroso. ¿Qué pasó ahí?

3. Poder de convocatoria. En Palacio Nacional, la secretaria de Bienestar, **Ariadna Montiel**, resaltó los avances del programa Sembrando Vida, el cual va a la par de la construcción del Tren Maya beneficiando a miles de pobladores en su recorrido. De manera directa y sin intermediarios, el gobierno de México avanza en la implementación del programa en las comunidades donde el Tren Maya se construye, beneficiando a los estados de Chiapas, Tabasco, Campeche, Quintana Roo y Yucatán. El esfuerzo es loable, pues “participan 176 mil 734 personas sembradoras con una inversión social de 12 mil 726 millones de pesos”, informó **Montiel Reyes**. La ruta del Tren Maya será, en definitiva, la herramienta que saque a esa región del olvido. Ya lo estamos viendo.

4. Lo que nos faltaba. **Diego Sinhue Rodríguez** deberá jalar las riendas a sus alcaldes. En el colmo de la política y el crimen, el presidente municipal del municipio de San Felipe, Guanajuato, **Eduardo Maldonado García**, es investigado por el delito de tráfico de personas, junto con los propietarios de la empresa Grupo Eiffel; luego del rescate de 105 migrantes en el estado de San Luis Potosí, que dejó al descubierto “una red muy grande” de tráfico de personas y de secuestradores. El mandatario confirmó que “hay tres carpetas de investigación abiertas para revisar el tema. La fiscalía de San Luis Potosí, la de Guanajuato y la Fiscalía General de la República, a través de la Coordinación Nacional Antisecuestro, están investigando. La cloaca a punto de estallar.

5. Hasta donde tope. **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, aseguró que las investigaciones por el incendio en la estancia a cargo del Instituto Nacional de Migración en Ciudad Juárez, Chihuahua, sigue abierta. Reiteró que no existirá impunidad y que se castigará a los responsables de este trágico acontecimiento, el cual, aseguró, es muy doloroso para todos los mexicanos. El mandatario comentó que entiende los reclamos de El Salvador, pues está en su derecho de proteger a sus ciudadanos. “Tienen razón las autoridades de El Salvador, como las autoridades de Guatemala, Colombia y Venezuela. Es muy lamentable lo que sucedió”. **Francisco Garduño**, titular del INM, ¿ya entregó su renuncia para bien de las investigaciones? No, ¿verdad?